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Lettre d’information - janvier 2025

Dans cette lettre d’information, retrouvez des articles, des brèves, et des actualités
relatives aux activités de la CTI :

Les voeux de la Présidente de la CTI
Le colloque annuel de la CTI
Une interview du nouveau Président du BNEI
L'élection de la Présidente de la CTI au board de ENAEE

Bonne lecture !

                  Voeux de la Présidente de la CTI 

  Chers directrices et directeurs d'établissement, 

Je vous souhaite une excellente année 2025 pleine de réussites, ainsi que de
nouveaux apprentissages, beaucoup d'épanouissement pour vos élèves !
Nous nous réjouissons de vous accueillir les 3 et 4 février au colloque annuel de
la CTI qui se déroulera à l'INSA Lyon. La thématique de notre colloque traitera
de "Former  à et par l'Intelligence artificielle", sujet actuel qui sera largement
débattu par des intervenants de marque.

Ce sera aussi l'occasion de parler du nouveau référentiel R&O 2025 avec
quelques aménagements de fond. Des membres de la CTI détailleront également
le bilan annuel de la CTI à l'aide de plusieurs éléments chiffrés concernant la
campagne d'évaluation en France et à l'étranger, le point sur les audits
coordonnés avec le Hcéres, la campagne des bachelors,...

Nous reviendrons sur les évaluations ENQA et ENAEE vécues cette année par la
CTI. En tant qu'agence qualité européenne,    il est essentiel d'être
évalué régulièrement pour - dans un souci d'amélioration - toujours progresser.

Ces dynamiques participent toutes à la visibilité de la formation d’ingénieur « à
la française », déjà confortée par la hausse des demandes d’accréditation.

A toutes et tous, une excellente année 2025 !
Sincèrement, 
Claire Peyratout

                 
 Colloque annuel de la CTI - 3 et 4 février 2025

Nous vous rappelons que la CTI organise son colloque annuel à l'INSA Lyon le 4
février 2025 sur le thème « Former à et par l’intelligence artificielle ». Il sera
précédé du traditionnel atelier international le lundi 3 février, qui abordera cette
question sous l’angle international : IA - quels impacts pour l’assurance qualité
de l’espace européen de l’enseignement supérieur ?

 Le colloque sera l’occasion d’échanger avec toutes les parties prenantes de la
CTI et de lancer également la prochaine campagne d’accréditation 2025-2026.
 
Les inscriptions sont ouvertes et certains ateliers quasi-complets, nous vous
invitons à vous inscrire au plus vite à partir du lien d’inscription ci-dessous :
https://congres.adera.fr/congres/CTI-2025/fr
 
Des informations générales sur le colloque sont publiées au fur et à mesure sur
le site de la CTI et vous y retrouverez le programme:
https://www.cti-commission.fr/colloque-annuel-de-la-cti-2025

 

         Interview de Cyprien Plane, nouveau président du BNEI

Cyprien, vous venez d’accéder à la Présidence du BNEI. Pouvez-vous nous
présenter votre parcours?

 J’ai un parcours assez classique jusqu’en école d’ingénieurs, un bac S spécialité
mathématiques à l’époque au Puy-en-Velay, une CPGE MPSI-MP à Clermont-
Ferrand. Après les concours j’ai intégré l’Ecole Nationale Supérieure des Arts et
Industries Textiles où je me spécialise dans les textiles techniques et je suis
actuellement en année de césure entre mon bac+4 et bac+5 chez Hermès sur
Paris. Un choix d’école assez peu courant sortant d’une filière MP, j’avais besoin
de retrouver une attache concrète et pratique dans mes études en plus d’une
certaine recherche de sens dans mon futur métier d’ingénieur acteur d’un
monde qui change et en accord avec mes valeurs. On sait le chantier qui attend
l’industrie textile dans les prochaines années ! 

Qu’est-ce qui vous a poussé à vous engager en tant que Président du BNEI ?

Cet engagement c’est une sorte de continuité après mes précédents
engagements, j’ai été Vice-Président Etudiant de l’ENSAIT pendant un an avant
de m’engager au BNEI au poste de Vice-Président adjoint à la Représentation
lors du mandat 2023-2024. J’avais envie de me rendre encore plus utile au
service des autres, de continuer à travailler sur tous ces sujets majeurs pour nos
écoles que sont, parmi tant d’autres, la féminisation de nos filières, la diversité
sociale, la prévention et la lutte contre les HVSS, la transition écologique dans
nos formations et enfin la santé mentale qui est un sujet plus que préoccupant
aujourd’hui. J’ai l’envie de rencontrer le plus d’étudiants possibles et de leur
donner la possibilité de travailler ensemble et que l’on améliore les choses tous
ensemble, écoles, institutions et étudiantes. 

Pouvez-vous nous donner les grands axes sur lesquels le BNEI compte se
concentrer sur ce mandat ?

Pendant ce mandat nous allons surtout nous concentrer sur les étudiants et leur
école, aller à leur rencontre et comprendre encore mieux leurs besoins et les
messages que les élèves veulent que l’on porte à l’échelle nationale. Cela passera
par des groupes de travail ciblés pour réunir les élus, les associations « écolo »,
celles plus humanitaires ou féministes, pour construire des échanges de bons
procédés et mutualiser tout ce qui est fait dans nos écoles, faciliter la naissance
de nouveaux projets et rassurer les associations et les administrations, un projet
qui a déjà vu le jour dans une autre école avec un descriptif complet des étapes
de mise en place est beaucoup plus rassurant pour chacune des parties. Enfin
nous serons aussi très attentifs aux échéances législatives qui arrivent, avec un
budget à l’enseignement supérieur et à la recherche qui ne peut pas baisser au
risque d’impacter encore plus la qualité de nos formations et leur accessibilité
au plus grand nombre, la réforme des bourses, la loi Lévi pour assurer une aide
décente aux étudiants ne disposant pas de solutions de restauration
universitaire proche de leur école entre autres.
 
Quels sont les axes de coopération BNEI/CTI ? 

Le BNEI continuera avec grand plaisir sa coopération avec la CTI lors de ce
nouveau mandat : en plus de la participation du BNEI au Bureau de la CTI et à la
sélection et formation des experts-élèves ingénieurs, nous proposerons des
modifications sur le R&O 2025 qui arriveront très prochainement pour ouvrir
certaines discussions qui seront poursuivies lors du colloque annuel de la CTI où
cette année encore le BNEI viendra représenter les étudiants et se nourrir des
retours que les directeurs et directrices des formations ou d’établissements ont
à nous faire également. Une nouvelle version actualisée du Guide de la
Valorisation de l’Engagement Etudiant sera certainement à l’ordre du jour, c’est
une demande forte que nous avons de la part des étudiants engagés qui ont du
mal aujourd’hui à faire valoir ces compétences extra-cursus ingénieur mais qui
sont très formatrices et complémentaires de nos formations académiques.

Election de la Présidente de la CTI au
board d'ENAEE

L’Assemblée générale d’ENAEE (European Network for the Accreditation of
Engineering Education) s'est déroulée le 15 novembre 2024 à Almaty(Kazakhstan)
au sein de l’Université Satbayev.
Parmi les moments clés, Claire Peyratout, présidente de la CTI, a été élue au
Conseil d’administration d’ENAEE. La veille, un workshop était consacré aux
exigences requises pour la délivrance du label Eur-Ace par les agences
habilitées.

La CTI adresse ses sincères félicitations à Jose Quadrado pour sa réélection en
tant que Président d’ENAEE et poursuit son engagement pour la qualité de
l'internationalisation de l'enseignement supérieur.
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